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山东

阳谷“猪倌”直面总理谈养殖
孟现壮赴京为国务院政府工作报告提建议，所提建议总理一一作答

今年37岁的孟现壮是山
东省阳谷县张秋镇孟楼村
人。现在是阳谷景阳冈良种
猪繁育养殖场总经理，兼阳
谷县景阳冈养猪专业合作
社理事长。

5岁那年，他患上了小儿
麻痹症，曾被预言从此再也无
法正常行走。幸好在1983年他
做了一次手术，终于可以勉强
走路了。他说，身体上有残疾，
要靠脑子生存。1996年，他自
筹资金5万元，饲养了20余头
猪。一番拼搏后，2011年，他的
养猪场出栏生猪达到4 . 2万
头，员工102人。其中残疾员工
14人，曾为北京奥运会、上海
世博会专供生猪，被国家农业
部评为“国家级生猪标准化示
范场”。

他 本 人 先 后 被 授 予
“Y B 中国青年创业计划导
师”、“山东省十大杰出青年
农民”、山东省“青春建功新
农 村 — 优 秀 农 村 创 业 青
年 ”、山 东 省“ 十 佳 自 强 模
范”等称号，并当选共青团
省委代表大会代表、省残联
代表大会代表。

这次能够成为全国畜牧
行业唯一一名代表，参加国务
院政府工作报告基层代表座
谈会，就是因为他身有残疾却
自强不息，并在自己的行业中
做出了成绩。

格孟现壮其人

从“婴儿瘫”

到自强模范

本报青岛2月9日讯(通讯
员 涂雪婷 记者 赵波)
9日，从青岛机场获悉，南航将
于3月份开通美洲货运航线，
加上确定将于3月27日开通的
青岛至法兰克福航线，青岛机
场国际航线也日渐密集起来。

据介绍，南航将于2012年
3月份开通广州-青岛-洛杉矶
货运航线，将采用波音777F机
型，每周两班执飞，目前各项
工作正在有条不紊的准备当
中。3月27日，汉莎航空将开通
青岛-沈阳-法兰克福客运航
线，并举行首航。另外，大韩、
韩亚、全日空、港龙等外航也
将加密各自航线。

青岛3月份再添

美洲货机航班

本报聊城2月9日讯(记者 杨淑君)

“1956年，毛泽东主席曾对阳谷县石门宋
生猪合作社养猪2万头做过重要批示。56
年后的今天，作为一名普通的养殖户，能
够直接向总理汇报工作，我感到非常荣
幸。”9日上午，在聊城市畜牧局，阳谷景阳
冈良种猪繁育养殖场总经理孟现壮回忆
起7日下午向温家宝总理汇报时说的这段
话，依然激动万分。

7日下午，阳谷养殖大户孟现壮作为
全国唯一一个畜牧行业的代表，在北京中
南海参加国务院政府工作报告基层代表
座谈会，他提出三条建议，总理都一一答
复。

孟现壮说：“2月5日我到北京报到后，
就被安排学习政府工作报告草案。我根据
这十多年的养殖经历，完成了发言稿。”他
提出的三条建议分别是：建议保持母猪保
险业务和能繁母猪补贴等惠农政策的连
续性和稳定性；建议国家对规模化养殖加
大扶植力度，对养殖调出大户进行奖励，
增加对畜牧养殖机械设备的补贴范围和
力度，加强对养殖场户技术人员的业务培
训，提高从业者的职业化、专业化水平；建
议国家设立畜禽养殖粪污处理专项基金。

“每次说到‘建议’，我都放慢语速、加
重语气。”孟现壮说，他感觉这辈子可能只
有这一次与总理对话的机会，一定要把自
己真实的想法表达清楚。他说，去北京之
前，他曾和济宁、菏泽、莘县的一些养猪大
户交流，汇集了大家的一些意见和建议。

孟现壮说，总理很和蔼，他发言的时
候，总理一直做笔记。他每说完一条建议，
总理都表示赞同，夸赞他的建议提得好，
还不时地对在场的国务院有关负责同志
交代要重视这些建议，回去好好研究落
实。

本报济南2月9日讯 (记者 刘
红杰 通讯员 王海红 季正亚)

从省财政厅获悉，2012年对种粮
农民直接补贴的发放工作已于近
日启动，对种粮农民每亩补贴100
元，预计2月15日前将全部发放到
农民手中。

据介绍，我省对种粮农民每亩
补贴标准逐年提高，继2 0 1 0年、
2011年先后跃上80元、90元台阶
后，今年达到每亩100元，包含粮食
直补、农资综合直补两项。在此基
础上，对种植小麦100亩以上的种

粮大户再给予每亩10元的奖励。
自2004年对种粮农民实施补

贴以来，我省积极健全完善补贴机
制，惠农力度不断加大，年度补贴
总额由2004年7 . 36亿元，增加到今
年的65 . 89亿元，年均增长31 . 52%，
补贴数额实现了“九连增”。

据省财政厅经济建设处有关
负责人介绍，为把全省农村工作会
议精神落到实处，积极支持农民春
耕备耕，省财政厅早准备、早行动，
筹措的65 . 89亿元粮食直补资金已
于近日全部下拨。

为尽快发挥补贴资金效益，
提高发放效率，省财政采取粮食
直补、农资综合直补及种粮大户
奖励三项补贴“合并发放、一次兑
付”的办法，基层财政部门将采取
集中办公等方式，调动多方面资
源和力量，力争2月15日前将补贴
资金通过“山东省财政涉农补贴
一本通”，发放到全省1500万户粮
农手中。

2月1日起，省财政厅还启动了
周工作通报制度，每周通报各市、
县相关工作进展情况，并作为工作

考核的重要依据。同时，今年继续
运用卫星测绘遥感技术监测小麦
种植面积，进一步提高统计准确
性，维护种粮农民利益。

省财政厅要求各级财政部门
加强与有关部门的沟通协调，将每
个农户的补贴面积、补贴标准以及
补贴金额全面张榜公布，自觉接受
群众监督。补贴资金要确保通过

“山东省财政涉农补贴一本通”，直
接发放到种粮农民手中，严禁任何
组织和个人截留、挪用或用于抵扣
其他费用。

我省粮农补贴每亩提至100元
预计本月15日前发到1500万户粮农手中

作为一个残疾人，文化程度
又不高，孟现壮说，他的养猪之
路一点也不平坦。他经历过四次
较大的波折，这些打击并没有将
他击垮，反而让他更执着于养猪
业。

孟现壮回忆，1997年，他养
了三四百头猪，由于不懂技术，
没有给猪打疫苗，死了200多头
猪；2000年，他的养猪成本为一
斤毛猪3 . 3元至3 . 4元，而市场上
一斤毛猪的价格只有2 . 8元左
右，出栏一头猪就要赔100多元，
当年赔了十多万元；2004年，由

于不懂市场规律，盲目扩大规
模，导致资金链断裂；2006年，他
的养殖规模达到七八千头，当年
行情不好，他亏了300多万元，

“多亏了我的朋友们帮我渡过难
关。”

“他和别人不一样，他舍得
花大钱聘用技术人员。”聊城市
畜牧局局长邱振强说，早在2000

年，孟现壮就出年薪十多万聘用
技术厂长。说到这里，孟现壮笑
了，他说，技术跟不上，猪价高，
他家的猪出不了栏，总是不赶
点，常年“交学费”，还不如聘个

专业老师。
“而且我赶上了好政策。”他

说，他先后享受到能繁母猪补
贴、生猪标准化改造、养殖场沼
气项目投入等优惠政策，再加上
自己的努力，他牵头成立养猪专
业合作社，合作社社员由最初的
十多户发展到目前的583户。

“最初的时候我可能更注重
经济效益，现在我觉得自己应该
更注重社会效益。”孟现壮说，他
要带领更多的人致富。“我今后
的目标就是，要生产出安全、放
心、百姓吃得起的猪肉。”

四次波折击不垮的“养猪迷”
孟现壮：要生产百姓吃得起的放心肉
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